

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Ferri 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

El derecho a matar

En los tribunales de París se vió recientemente la causa seguida a la artista polaca Estanislava Umanska, que mató a su amigo, un pobre enfermo de cáncer, para librarse agonia. La homicida obró guiada por un impulso humanitario; puso fin al tormento que destruía la vida del hombre que amaba, ya que aquél le pidió como una postrer prueba de cariño que realizara ese acto de liberación. . . Y los jueces, más por razones sentimentales que por natural impulso justiciero, olvidándose por un momento de la rigidez del código, absolvieron a la procesada.

Quizás muy pocas personas en Francia hayan conocido la benignidad de los jueces en ese proceso que tuvo en París presa de una pasajera exaltación sentimental. Era una mujer la que había matado y su crimen llevaba impreso el sello del amor. ¿Cómo condenar a la heroína de esa tragedia aureolada por el sacrificio de una vida que arrebató el mal terrible e incurable? En ese caso estaba justificado, hasta para los moralistas más herméticos, el derecho a matar.

Pero un nuevo caso conmueve hoy a la opinión pública de Francia. Nueva mente agita a París una ola de sentimentalismo, atenida esta vez por la calidad y la condición de los actores de un sombrío drama de pobreza y de dolor. Se trata de dos pobres obreras, una de ellas de 40 años de edad, y la otra, su hermana, una costurera de 30 años, gravemente enferma de tuberculosis. ¿No os dais cuenta de la carencia de motivos heroicos en ese hecho vulgar y de motivos sentimentales lo suficientemente fuertes como para impresionar a los jueces? ¿No os dais cuenta de la carencia de motivos heroicos en ese hecho vulgar y de motivos sentimentales lo suficientemente fuertes como para impresionar a los jueces? ¿No os dais cuenta de la carencia de motivos heroicos en ese hecho vulgar y de motivos sentimentales lo suficientemente fuertes como para impresionar a los jueces?

El desenlace de esa tragedia humilde tiene una explicación vulgar para los cronistas parisienses. La pobre obrera enferma, que se llamaba Anais Lavassor, pidió a su hermana que le diera muerte, pues dijo que prefería morir a tener que ir a sufrir inútilmente a un hospital. Y la hermana, conmovida por el ruego, considerando quizás que sería estéril prolongar el martirio de la enferma, le dió muerte a tiros de revólver. Ella misma hizo el relato de esa tragedia al comisario de policía de su distrito: "Mi hermana, dijo, insistía en que le diera muerte y entonces le disparé un tiro. Anais, moviendo negativamente la cabeza, me indicó que la herida recibida no era mortal. Disparé un segundo tiro y volvió a hacerme la misma señal y así sucesivamente hasta el quinto disparo, que fué mortal".

Seguramente la fratricida tomó su resolución alentada por el resultado del proceso a la artista polaca que mató, por amor, a su amante. ¿Acaso ella no mataba también guiada por un impulso humanitario a la hermana querida? ¿No reivindicaba para sí el derecho a matar, sancionado por los jueces que absolvieron a Estanislava Umanska? Pero París no se conmovió ante ese drama de miseria y dolor. Es cierto que se trata de una mujer y para las mujeres hay siempre un gesto de conmiseración en el alma romántica de Francia. Mas le falta a esa tragedia el carácter heroico o sentimental que hace de los hechos delictuosos acciones nobles y virtuosas. Ni siquiera la pobre obrera Lavassor posee juventud y belleza. No es una Germaine Berton) heroína de un drama social, que arrastra a los jurados un sí absolutorio con la fuerza irresistible de su gesto y nena de su parte a todos los que saben analizar las razones humanitarias que impulsan al anarquista a obrar en forma contraria a las costumbres establecidas y a las normas impuestas por la ley.

Se dice que todo el mundo en París discute el acto de la obrera Lavassor. Se relaciona ese crimen con el drama de Estanislava Umanska, y son muchos los que ahora creen que no deben primar razones de sentimentalismo en hechos como ese, ya que la libertad de matar no puede ser consentida a nadie en casos como el que nos ocupa. ¿La libertad de matar? No es ese el problema

los motivos heroicos y sentimentales que determinaron su nacimiento y favorecieron sus incalificables bandolerías. Ahora no es una tierra popular la que mantiene a los caudillos de cámara negra. Conservan el poder gracias al concurso del ejército y de la policía y porque tienen en sus manos todos los engranajes del Estado. Pero la opinión no los acompaña, y el pueblo, si los tolera, sólo espera la oportunidad para desembarazarse de tan pesada carga.

Para dar la ilusión de una potencia subversiva que en realidad no posee, el fascismo acepta la dirección de los extremistas. Frente a la librería de Mussolini está el calor de Farinacci, elegido recientemente secretario general del partido fascista. Pero, ¿qué valor tienen hoy las predicas subversivas de ese energúmeno que cree que el pueblo italiano está dispuesto a repetir el error de contrarrevolución para gloria de un grupo de aventureros. Farinacci desalta a la opinión honrada de Italia recordando el "affaire" Matteotti. Dice que ese proceso será también el proceso de la oposición y que el fascismo está ansioso de tomar el asunto Matteotti como plato principal de su campaña electoral. ¿Será ese crimen un programa de gobierno para los asesinos del proletariado? ¿Reivindicará para sí esa muerte los bandoleros que tomaron a saco la península e implantaron después del saqueo la más odiosa dictadura?

En un discurso pronunciado recientemente por el nuevo secretario general del partido fascista, con enfática entonación lanzó al pueblo italiano este reto canalla: "El fascismo no puede renunciar a ningún medio extremo de defensa de nuestra revolución, cuando nosotros vemos obstáculos en nuestra marcha hacia un objetivo bien definido, como es el de imbuir al Estado con el espíritu del fascismo. Mis peores temores serán los fascistas que se anticipen a trabajos electorales antes de que las cosas hayan sido puestas definitivamente en orden. Estoy en condiciones de no declarar que las elecciones son todavía cosa lejana y que no es posible realizarlas antes del otoño de 1925".

Farinacci pretende dar al fascismo una imbuición subversiva. Pero de sus mismas palabras se desprende la impotencia de la dictadura, que sólo cuenta hoy, con el concurso de las fuerzas armadas y se sostiene gracias al principio de gravedad que en sí representa todo régimen social hasta que se produce el inevitable desequilibrio. Ya veamos cómo los hechos se encargan de demostrar a los bandoleros fascistas que el espíritu del pueblo tiene mucha más potencia que el "manaboteo" de las hordas fascistas y las bayonetas de la milicia mercenaria que protegen al dictador en su bastilla romana.

El coproletario de la panadería "La Nueva Balear", situada en la calle Congreso 530, se encuentra avocado a un movimiento obrero desde hace algunas semanas. No satisfechas ambas partes con las medidas de arreglo planteadas en la vispera, ahondó el conflicto, siendo inútiles las mediaciones ofrecidas, como las transacciones consideradas mutuamente inaceptables.

PACIFISMO DE BUTIRES

Mr. Hughes es un ministro jubilado. Desempeñó durante varios años la cartera de Estado en el gobierno de Estados Unidos, dirigiendo la política continental e intercontinental en forma que dio satisfacción a los butires de Wall Street. Pero ahora que se retiró a la vida privada, cree oportuno ese el caso de la plutocracia exponer su pensamiento sobre pacifismo, panamericanismo y otros "ismos" que figuran en la jerga política del Norte como las expresiones más acabadas de las virtudes yanquis.

Hace varios días, Mr. Hughes pronunció un discurso en el Club Republicano Nacional, de Nueva York, que conmemoraba con un santísimo banquete el aniversario de Abraham Lincoln, el gran republico que abolió la esclavitud en Estados Unidos. El ex ministro de Estado, entre otras cosas, declaró que la república del Norte deseaba evitar compromisos a fin de hallarse en libertad de "seguir los dictados de la razón y de su conciencia." Si tenemos una misión que cumplir, agregó, sólo puede ella prosperar mediante un espíritu de equidad. Constantemente tratamos de asegurar la continuación de la paz en este hemisferio, y esto sólo podemos lograrlo a medida que vayamos convenciendo a los pueblos de nuestras Repúblicas hermanas que los respetamos, que no amenazamos su independencia y que estamos dispuestos a ayudarlos mediante un consejo inteligente, amistoso e imparcial.

"Nos hallamos ahora en paz con todo el mundo, y las oportunidades de amistad se nos ofrecen por todas partes. Si los espíritus turbulentos que existen entre nosotros, y cuyas miras parecen ser las de fomentar la mala voluntad, de convertir a los amigos en enemigos, de colocar entre pueblos bien dispuestos las barreras de falsas imputaciones, pudiesen ser aquietados; si aquellos que más se hacen oír para proclamar su patriotismo hicieran menos mal a sus países, si algunos de nuestros consejeros fuesen tan hábiles para hallar la manera de solucionar las dificultades que se nos presentan, si pudiésemos hacer sonar la nota, no de un innoble pacifismo o de un truco de chauvinismo, sino de una noble ecuanimidad, estaríamos tres veces armados y nos sentiríamos seguros dentro de una justa influencia a la que nadie podría poner límites".

¿Qué descubrió en esas palabras de Mr. Hughes? Había el famoso político que dio sanción a las ambiciones imperialistas de Wall Street, el vínculo de las repúblicas antillanas y centro americanas, el ayudo de las libertades en las colonias y protectorados de Yaguajayandia. Pero los panamericanistas de ese intérprete de la doctrina de Monroe pretenden hacer creer que fué gracias a su pacifismo que se solucionó el conflicto con Venezuela, Santo Domingo, Haití y otras repúblicas americanas, militarmente por el "Tío Sam, cuando fué proclamada la política continental de Mr. Hughes la que determinó esos actos de agresión a la soberanía de las naciones amigas. . .

Wall Street sabrá premiar a Mr. Hughes por sus buenos servicios. El pacifismo del ex secretario de Estado se aviene perfectamente a la insalvable voracidad de los butires que planean desde la gran arteria de los negocios en Nueva York la conquista política, militar y económica de la América latina.

SERAN COMPLACIDOS

La cerdoeracia española está de prarabnes. El magnánimo marqués de las Estrellas, dictador por la gracia de dios y del sable, está dispuesto a aumentar el salario a los pobrecitos sacerdotes de aldea. No tendrán necesidad los setanos de apela a la huelga o de meter bulla entre los feligreses, pues en las estoras oficiales existen preferencias favorables a sus "justas" reivindicaciones sindicalistas.

Informa un telegrama de Madrid que el directorio dió a la publicidad una nota aclaratoria acerca de las prenelaciones que ha formulado el clero rural. El documento mencionado dice que reconociendo la labor de moralidad y cultura que realiza el clero, el directorio se encuentra dispuesto a remediar en lo posible la situación económica de sus miembros, en todo lo que sea compatible con otras atenciones nacionales. El general Primo de Rivera invitó a los prelados la tramitación del asunto y a que continúen manteniendo el enlace de la jerarquía, pues éste es el principio que sostiene el directorio en todos los órdenes sociales.

El "regenerador" de España empieza por matar el hambre al clero bajo, a la crápula de setanos, a los perdidosos de la santa hermandad del cirio y el bisopo. Y ya veréis cómo el carlismo se alia a la otra rama heribónica y sella la paz para que no se derrumbe el trono del sifilitico Alfonso.

UNA BOMBA SOSPECHOSA

Un telegrama fechado en Tucumán informa sobre la explosión de una bomba en la capital de aquella provincia; una bomba de dinamita con dos tuercas y una mecha que humaba, según la versión policial. A través de la información que tenemos a la vista, esa bomba tiene todo el trazo de un instrumento policial utilizado con fines que no se podrán confesar. En efecto, si trasladáramos algunas partes de la información telegráfica a que aludimos antes, el lector verá como nosotros el lado sospechoso de la bomba.

"Estamos, pues: El coproletario de la panadería "La Nueva Balear", situada en la calle Congreso 530, se encuentra avocado a un movimiento obrero desde hace algunas semanas. No satisfechas ambas partes con las medidas de arreglo planteadas en la vispera, ahondó el conflicto, siendo inútiles las mediaciones ofrecidas, como las transacciones consideradas mutuamente inaceptables.

LOS FRUTOS DE UNA REVOLUCION

El Estado ruso invierte sumas cuyo monto no es posible conocer, pero que es sin duda extraordinario, en propaganda en el extranjero, destinada a mantener y acrecentar sus prestigios. Según los terribleros de la dictadura bolchevique, el país de las estepas habia transformado en un paraíso terrenal, no bien se hicieron cargo de sus destinos los actuales mandatarios. Y empeñados en hacerlo entender así al mundo, no dejan que se filtre a través de las fronteras una sola noticia en desmedro del régimen establecido. La censura más rigida se impone a las comunicaciones postales y telegráficas. En cuanto a la prensa, se han evitado el trabajo de tener que cederen sus opiniones con el filo de los machetes chekistas, sorprendiendo a todos los órganos que no difunden el pensamiento de la familia gobernante, por supuesto, distraído siempre de buenas intenciones y desparpamien odifrerio incienso sobre las deidades ungidas a los aljibes de la dictadura. Por ese lado no tienen pues, nada que temer los comisarios de mayor y menor cuantía, de la Rusia comisariocratazda. A los visitantes imparciales, que puedan resultar peligrosos para la perpetuación de la farsa, se les compra, si es posible, para que no digan la verdad, o se les muestra solamente lo que puede ser contemplado sin horror. Si se demuestran curiosos en demasía, se los vigila ostensiblemente, hasta cansarlos y hacerlos desistir de sus indagaciones. Como insistan un poco en conocer detalles que conviene mantener ocultos, se les sientan como espías, y pueden felicitarlos si vuelven a su país sin inconveniente, pues eso no ocurrirá con todos los visitantes exclusivamente escurtadores de los entretelones de la vida del pueblo ruso. Hubo de estos algunos que dieron con sus huesos en la cárcel o que partieron rumbo a sus países, al

parecer libres de las prevenciones bolcheviques, pero a los cuales no han llegado siquiera. Se nos han tragado la tierra o el mar, sin saberse nunca en qué latitud, ni a qué de que accidente. Estos hechos, ya notorios, ilustran por sí solos sobre el estado deprimente de aquel pueblo. Quienes nada tienen que ocultar, están libres de inquietudes. El gobierno ruso se caracteriza, en cambio, por lo previsto, en cuanto se refiere al conocimiento de la vida interna del país. ¿Será por vergüenza, sentimiento ya perdido por los gobiernos capitalistas, que no reparan en exhibir las horas de la organización social por ellos representada? Siendo así, ¿habría motivos para pensar que los mandatarios rusos algo digno los distingua de los demás, Quienes son capaces de somrrojarse ante sus propios defectos, prueban que no han perdido del todo la noción de la honradez.

Pero los tuteladores del proletariado ruso, bajo cuya dirección tomaron las riendas del poder, parecen no diferir de todos los otros gobiernos del mundo en cuanto a malvados, y si bastante superiores en hipocresía. Hasta ahora todos han confesado lisa y llanamente sus objetivos, importándoseles un comino la impresión que pudieran causar en los gobernados. Ningún Estado, excepto los detenedencia marxista, ha dicho jamás que emanpararía a los esclavos del yugo de los potentados. Sostuvieron a pies juntillas su criterio retardatario del acto que de la civilización actual, prometiendo sólo arrojlos a los desheredados unas más abundantes migajas de su opparo banquete cotidiano. La libertad colectiva y el bienestar individual, que se la conquistaran si podían los ahorrados. Ese derecho les es reconocido, aunque sólo sea en teoría. Es un derecho político o problemático, que puede ser o no (cuétido)

Movimiento obrero

HUELGAS

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCERIAS Y ANEXOS

Los conflictos vuelven a suscitarse en las casas en que aun perduran las condiciones de nuestro sindicato en el campo de la actividad. Como no consiguen matar el espíritu rebelde que hay en los compañeros, los burgueses toman una táctica vieja: en algunas localidades, pero nueva en este gremio. Después de probar a los más aguerridos y conscientes de su deber como instrumentos para provocar la discordia entre los compañeros, y no dándoles resultado, cambian de actitud. Con el cuento de la habilitación constante que categoriza a los más tontos y mejores instrumentos para defender sus intereses. Tal ha pasado con el burgués A. Baudrix establecido en Pavón 4184, que después de habilitar a tres obreros de dicha casa, uno de los primeros, cuyo nombre damos más abajo, en defensa de los intereses del patrón reclutó a un compañero porque interviniera para que se respetaran todas nuestras condiciones.

Este compañero después de contactar con nosotros merced los lúps, se fué los restantes, haciendo causa común, plantaron el trabajo como un solo hombre.

Reunidos en nuestro sindicato, resolvieron exigir al burgués el despido del habilitado y el desconocimiento de todos los hechos actuales, que son los siguientes: Juan Medina, Domingo y Ramón Lostanau.

Pedimos a los gremios afines la debida solidaridad.

Continúa firme el conflicto de la casa Guigliani.

LA COMISION

F. OBRERA LUZ Y FUERZA

Como ya en su oportunidad lo comunicamos a esta Federación, recurda a los trabajadores, y en especial a los del ramo de la construcción, que esta entidad obra tiene un conflicto pendiente con las firmas "Asenores Stigler y M. R. Cantagli". Este último director de la primera. Pide, por lo tanto, a todos los trabajadores la mayor solidaridad que sea posible, como asimismo cree esta Federación necesario ponerlos en antecedentes a los efectos que no se vean sorprendidos ni buena fe y traicionen inconscientemente la lucha que sostenemos.

EL COMITE DE HUELGA

U. GUARDAS DE OMNIBUS

Nuestro conflicto con la Cia. Del Plata.— Pese a las artimañas del burgués Benavente, en contienda con los de Orden Social, el personal en huelga se mantiene unido, pues el único que camarea hasta la fecha es Oscar Lavandera (puerto 25). El burgués cree que enviando a compañeros presos abandonaremos el conflicto. Pero está equivocado, pues para cada compañero detenido ocupa su puesto otro, dispuesto a vencer cuando lo que cueste.

Recomendamos al público se abstenga de viajar en estos omnibus (recorrido de Plaza Ocho a Chacarita y viceversa), pues son conducidos por chauffeurs sin licencia, que trabajan solamente en las casas en huelga, poniendo en peligro la vida de los pasajeros.

Se invita al personal en huelga de la Cia. Del Plata a la reunión extraordinaria que se realizará el viernes 20, a las 20.30, por asuntos de interés para la organización.

EL COMITE DE HUELGA

S. OBREROS CHAUFFEURS (Avellaneda)

Omnibus y garages en conflicto.

Línea Lanús: Municipal blanco, 97 - 99 - 71 - 116 - 65.
"Plat", San Martín, 118.
Línea Páez: Municipal blanco, 23.
Línea Sarandí: Municipal blanco, 16 - 17 - 11 - 13 - 42 - 5 - 46 - 117 - 125.

Garages en conflicto.

Fuermann y Espósito, Belgrano 771.
Díaz Noguera, Pavón 1018.
Revoredo, Rivadavia y Rio IV.
La Argentina, Mitre 227.
Gran Garage Antonini, Pavón 24.
Trabajadores del volante, que maquina de vosotros guarde en estos garages y no carguéis nada en estos surtidores, demostrando una vez más la solidaridad entre nuestro gremio.

SURTIDORES

Pavón, frente a plaza Lanús. — Mitre y Italia. — Mitre y M. Ocanto (los 2 últimos de Fuermann y Espósito).
El chauffeur Miranda, "el cabeza", que trabajó en la Cia. de Omnibus Barracas Autóviles, está camareando en la destilería "El Condor", en conflicto con el personal por haber despedido a un obrero.

Comunicamos al gremio que el surtidor sito en Pavón y Mitre, que se hallaba en conflicto con esta entidad desde hace tiempo, se le ha levantado el botón por haber satisfecho las exigencias de la organización.

LA COMISION

O. EN DULCE UNIDOS

Conflicto con la confitería "Estava", de Jurema.

Ponemos en conocimiento del gremio en general que se abstengan de ir a trabajar a dicha confitería, por encontrarse en conflicto con esta entidad.

Comunicamos al gremio que el surtidor sito en Pavón y Mitre, que se hallaba en conflicto con esta entidad desde hace tiempo, se le ha levantado el botón por haber satisfecho las exigencias de la organización.

LA COMISION

O. DEL FUERTO DE LA CAPITAL

Se invita a los miembros de la comisión a la reunión que se realizará el viernes 20, a las 20.30, en nuestro local, Alvar Núñez 460, como igualmente a los compañeros del ramal Ritchuelo y Dock Sud y de los diques.

En dicha reunión trataremos la forma de encarar la reorganización del gremio y el nombramiento del delegado a la F. O. L. B. Rogamos a los compañeros no falten a la reunión.

LA COMISION

CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y. A.

Oasa Ocholeja y Aragal, Barandé 859.

El personal de este taller de billares se declaró en conflicto a raíz de que el burgués completado con dos inconscientes que se prestaron a su juicio, que consistía en desconocer las 4 horas semanales. Después de trabajar dos sábados, en donde se les puso en evidencia del error en que estaban incurriendo, prometieron no trabajar más, y a tal efecto fué citado uno de ellos al sindicato a que pertenecen, o sea a los ebanistas.

Pero como ellos no obran por inconsciencia, sino por malicia, es que de nuevo volvieron a trabajar, y el personal recoje el guante arrojado por el burgués por medio de esos dos instrumentos.

A los efectos se le pasó una nota que reclamaba la suspensión de tales trabajos, a la que el burgués hizo caso omiso.

Queda, por lo tanto, declarada la huelga en dicha casa hasta tanto no suspenda a los dos instrumentos citados.

Solidaridad, camaradas del ramo, para así poder doblegar la propensión del burgués.

Pedimos a los compañeros moza no den aviso de cuando algún dueño de café recibe, de hoy en adelante, algún billar de esa casa, para formarle un boicot a dicho café, acto que todo obrero está dispuesto a secundar cuando se trata de salir en defensa de la organización.

¡Guerra, pues, a ese fabricante despojal!

EL COMITE DE HUELGA

LAVADORES Y L. B. DE AUTOS

Mantenemos los siguientes conflictos: Garage "Humobile", Santa Fe 3438.— Desde el 24 de enero los trabajadores mantienen un conflicto contra los burgueses que explotan este garage.

Los compañeros chauffeurs deben solidarizarse con los lavadores boicoteando las marcas de autos "Maxwell" y "Christler", de las cuales son representantes los burgueses de este garage.

"Montes de Oca". — Continúa el conflicto en este garage. Los hombres conscientes deben abstenerse de guardar sus coches en este garage. La huelga se declaró porque el burgués se empeña en mantener un coche boicoteado por los compañeros nateros.

EL COMITE DE HUELGA

"Ugniza". — El conflicto declarado a este

burgués continúa con la firmeza del primer día. El garage está completamente desocupado. Unos días más y el triunfo será nuestro.

"Gran Garage", Pavón y Mitre (Avellaneda).

Continúa con toda intensidad el conflicto a este garage. Los compañeros chauffeurs de Avellaneda mantienen un férreo boicot contra este burgués.

Lavadores y L. B. Hombres debe obtener un triunfo completo en este garage, para es carimiento de los irresponsables que creyeron fácil atropellar la organización.

Garage "La Mascota", San Luis 3400.

Por haber despedido a un compañero sin causa justificada, los trabajadores del garage declararon la huelga, exigiendo su reposición.

Consta que al proceder infame del burgués se plegaron cuatro o cinco dueños de coches, "activos" militantes de la 46... calle Al sína.

Es necesario que los compañeros chauffeurs rayen haciendo abandono del garage a fin de desahilar responsabilidades.

LA COMISION

CONVOCATORIAS

Habiendo desaparecido las causas por las que hicimos el llamado a asamblea para hoy jueves, puesto que según manifestaciones públicas no se obligará a las camaradas chauffeurs a entrar a los corsos por taxi metro, creyó esta comisión administrativa conveniente suspender la asamblea, llamando, en cambio, para tratar asuntos importantes a los camaradas que quisieran concurrir esta noche a nuestra secretaría.

El asunto del boicot Overland y al Willys-Knight merece un detenido estudio, para intensificar la propaganda, tanto aquí como en el interior, donde las camaradas tienen completamente bloqueadas a esas marcas.

LA COMISION

BIBLIOTECA "VOLUNTAD"

(Avellaneda)

El sábado 21, a las 20 horas, continuación del curso de lectura comenzada. 2o. capítulo del libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la Sociedad Nueva", a cargo del compañero J. M. Destany. Por lo importante que es el libro y lo útil que resulta comentario, invitamos a los compañeros a que concurren. Local: Baudrix 511.

LA COMISION

O. DEL FUERTO DE LA CAPITAL

Se invita a los miembros de la comisión a la reunión que se realizará el viernes 20, a las 20.30, en nuestro local, Alvar Núñez 460, como igualmente a los compañeros del ramal Ritchuelo y Dock Sud y de los diques.

En dicha reunión trataremos la forma de encarar la reorganización del gremio y el nombramiento del delegado a la F. O. L. B. Rogamos a los compañeros no falten a la reunión.

LA COMISION

LA COMISION

A. A. "A. CIENOLA Y LIBERTAD"

Cita a sus componentes para la reunión del sábado 21, a las 21 horas, en el local de costumbre.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Se invita a los compañeros pintores a la reunión que se realizará el jueves 19, a las 18 horas, en el local 3864, Mitre 3270.

Habiendo asuntos de mucha importancia a tratar, nadie debe faltar.

LA COMISION

A. A. "AETE Y NATURA"

Los componentes de esta agrupación y del cuadro artístico, quedan citados a la reunión que se realizará el viernes 20, a las 20 horas, en el local de costumbre. Asuntos importantes requieren la presencia de todos los compañeros.

EL SECRETARIO

AGRUPACION "RENOVACION"

Esta agrupación invita a todos sus componentes a la reunión que se realizará el viernes 20, a las 8.30 horas, en nuestro local, Baudrix 511. Se pide a todos los compañeros puntual asistencia, por haber asuntos importantes a tratar.

EL SECRETARIO

FEDERACION O. DEL CALZADO

La Comisión Administrativa convoca al gremio en general a la asamblea, continuación de la anterior, del domingo 22, a las 9 horas, para tratar la siguiente Orden del día:

Correspondencia; Asunto Peleó; Informe de secretaría; Asuntos varios.

Esperamos que los compañeros fieles a la F. O. B. A. concurren a esta asamblea, donde se deberán tratar asuntos de trascendental importancia relacionados con la expansión de nuestra propaganda anarquista, hoy reducida casi al círculo estrecho de los locales sociales.

Los compañeros que siempre se han interesado por nuestras cosas, parece ser que no estuvieron en ellas, por tanto se hace un acto de presencia en nuestras reuniones y asambleas.

LA COMISION

A. A. "LUZ EN LA OSCURIDAD"

(Bahía Blanca)

Invitamos a todos los trabajadores y compañeros simpatizantes de la FORA y LA PROTESTA, a la reunión que celebraremos el domingo 22, en el local social, Donado 484, a las 17.30.

Tanto el que sienta amor a nuestra causa no falte a esta interesante reunión.

LA AGRUPACION

NOTAS VARIAS

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Comunica a las entidades adheridas a este comité, que en lo sucesivo toda correspondencia debe dirigirse provisoriamente a nombre del nuevo secretario: Juan Franco-mano.

OBRREROS SOMBREREROS

Ponemos en conocimiento de las organizaciones obreras y del proletariado en general, para que no se engañen de cierto elemento que pretende constituir un sindicato con nuestro nombre, agregando: "Sección Belgrano". Hacemos saber que nuestro sindicato no tiene sección alguna y que esos elementos han sido expulsados del mismo por traidores.

EL SECRETARIO

F. O. PROVINCIAL SANJUANINA

Importante

Esta Provincial avisa a las organizaciones obreras, agrupaciones, compañeros y demás entidades que le envían rifas o listas de suscripciones y que a la vez lo hagan a los burgeses Ceylan y Esquivel, que serán devueltos sin ponerlas en circulación.

No pueden los compañeros de otras partes alegar ignorancia respecto al boicot que se ha sobre los nombrados.

Tomo nota de la presente el Comité Provincial, que se le ha presentado el Comité Provincial.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS

(Pichanal, Salta)

Se comunica al que posea el número 213 terminación de las tres últimas cifras del premio mayor de la jugada de Navidad, de nuestra rifa, que puede reclamar el premio en nuestra secretaría. Si dicho premio de \$ 40.—, no es reclamado hasta el 25 de marzo, quedará para la propianda.

También pedimos a los compañeros que posean boletas de nuestra rifa que nos las devuelvan como estén, a fin de hacer el balance. — Correspondencia, valores y giro a nombre de José Cabezas.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados el 75 ojo y para el Comité pro niños de las víctimas políticas de Italia el 25 ojo.

Esta rifa se sorteará el 30 de abril, en la función de LA PROTESTA.

LIBrería de LA PROTESTA

LIBROS

- Luis Buchner — *Mi Hombre ante la Ocasión* 1.20
- Manuel J. Sauri — *Dios no existe* 1.20
- Fedor Dostoyevsky: *Orfines y castigo* (2 tomos) 1.80
- La Hija de otro* 1.80
- G. Negri — *La Crisis Religiosa* 1.20
- Camille Peret — *En la Argueta* 0.80
- E. Pichard y M. Fougere — *Como hacer para la Revolución* (3 tomos) 1.60
- Baron de Holbach — *¿Quién fué Jesucristo?* 1.20
- J. A. Torres — *Retrato de la Ocasión* 1.20
- M. de Jorás 1.20
- B. Murieler — *Enfermedades del sentimiento religioso* 1.20
- Mitbeau — *Evolutiva Biología* 1.20
- E. Parry y Molinari — *Los Sombreros y los Odrices—El Ocaso del Derecho Penal* 0.90
- Carlos Albert — *El Amor Libre* 0.90
- Bibliotecas "Pensamiento y Libertad" 0.90
- Verdad y Comunitarismo 0.90
- C. Cornelissen — *En Marcha hacia la Sociedad Nueva—Origen de todos los Odrices* 1.20
- A. Mater — *República Francesa y Votacionismo* 0.90
- Alberto Giraldo — *La Organización del Deportado* 0.90
- G. Haackel — *El origen del Hombre* 1.20
- E. Trollo — *El Materialismo Moderno* 1.20
- B. H. Baurista — *La Religión el Ocaso de todos* 1.20
- Carlos R. Darwin — *El origen del Hombre* 0.90
- Lola Brodier — *Historia de la Tierra* 1.20
- Emilio Pirovano — *Tierra Adentro* 1.20
- A. Schopenhauer — *El fundamento de la Moral* 1.20
- D. Korolenko — *El Imperio de la Muerte* 0.90
- Pedro de Guerrero — *Númenes Reales* 1.20
- Rodolfo Kocker — *Asistidos y rebeldes* 1.60
- Camilo Flammarion — *Astronomía Popular* 1.20
- Ricardo Flores Magón 0.60
- Sembrando Ideas 0.40
- Sección Laborista (2 tomos) 1.60
- Vedagos y Víctimas 0.60
- Tierra y Libertad (drama) 0.60
- Rayos de Luz 0.44
- El Ataravado 1.20
- Idea de la Justicia y del Bien 1.20
- Ramón Cortés 1.20
- Marta 1.20
- Máximo Gorri 1.20
- La Madre (2 tomos) 2.00
- En la Batalla 0.80
- El Amo 0.80
- Emilio Zola 1.60
- Germinel 1.60
- Trojejo (2 tomos) 1.60
- F. Mantegazza: *Los Privilegios del Amor* 1.20
- El Siglo Hipocrita 1.60
- Los Amores de los Hombres (3 tomos) 1.60
- Luis Pabst: *Dictadura y Revolución* 2.00
- Cortés a una mujer 0.60
- Idem (en tela) 1.60
- Sebastián Fuerte: *El Dolor Universal* 1.20
- Mi Comunitarismo 2.60
- Idem (en tela) 3.60
- Temas Subversivos (colección de 12 folletos) 1.60
- Y. Hugo — *Los Hombres* (3 tomos) 1.60
- R. González Pacheco: *Carteles* 1.20
- Teatro Kropotkin 0.80
- Palabras de un Rebelde 0.90
- La Ciencia Moderna y el Anarquismo 0.90
- El Estado 0.60
- Idem (en tela) 1.60
- Memorias de un Revolucionario (3 t.) 1.60
- Enrique Nido: *El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo* 1.20
- Páginas de Afirmación 0.60
- Federico Uralis: *Sociología Anarquista* 0.90
- Los Hijos del Amor 0.80
- León Tolstoy: *Ana Karenina* (3 tomos) 1.60
- Reintegración (2 tomos) 1.60
- Amor y Libertad 0.90
- G. M. Bésada — *Lo que todos deberían saber* 0.80
- Anselmo Lorenzo — *Justo Vicio* 0.80
- Juan Garva — *Tierra Libre* 0.80
- Hacia una Humildad de Productores 0.60
- Carlos Malato — *Filosofía del Anarquismo* 0.80
- Higinio Nola Ruiz — *Los Privilegios del Amor* (novela) 1.20
- Francisco Ferrer — *La Escuela No. 14* 1.20
- Felipe Alcar — *Quince* 1.60

C. P. PRESOS Y DEPORTADOS FOR CUESTIONES SOCIALES

(Bahía Blanca)

Este Comité, en su última reunión, acordó postergar la rifa que tiene en circulación a beneficio del mismo y que debió ser sortada por la Lotería Nacional, última jugada del mes de febrero. La rifa, pues, queda en las mismas condiciones para marzo, debido a la gran cantidad de talonarios distribuidos, de los que solamente este Comité ha recibido el importe de veinte. Tenemos dos compañeros presos desde agosto pasado, a raíz del conflicto que la Sociedad O. Glosuistas, sostuvo con la empresa Carodí y F. I. guntini, y carecemos de medios para ayudarlos.

Los Pedimos a los compañeros y sociedades que tengan talonarios, nos envíen el importe, en caso de haberlos colocado, lo antes posible, pues no podemos llamarlos a silencio dada la gran crisis monetaria por que atraviesa este Comité.

Pedimos a todos aquellos que no hayan accionado "votos" de talonarios, lo hagan lo antes posible, pues son varios los que hasta la fecha no lo han hecho. En caso de no haberlo, en otra nos encargaremos de ellos, haciendo conocer al proletariado el nombre de esta organización y a LA PROTESTA.

LA COMISION

EL SECRETARIO



LIBROS Y FOLLETOS

- Anatole Franco — *Páginas escogidas de la vida literaria* \$ 1.—
- F. P. del O. Gatina — *Las Memorias de Judas* \$ 1.—
- H. G. Wells — *Hombres como dioses* \$ 1.—
- Pedro Esteve — *Reformismo, Dictadura, Federalismo* \$ 0.60
- Miguel Bakunin — *Dios y el Estado* \$ 1.—
- Bakunin — *Tres conferencias* \$ 0.30
- Angel Peñafiel — *Setenta días en Rusia* (Lo que yo vi) \$ 1.20

F. O. DE S. FERROVIARIOS

(Comité Representativo)

Esta Federación hace un llamado a todos los camaradas, sindicatos y juntas representativas que estén dispuestos a colaborar y a prestar su apoyo moral y material para que reaparezca nuestro periódico "Vía Libre" en breve, por ser de suma necesidad su aparición, para la difusión de las ideas anarquistas entre los ferroviarios en general y en particular en el sud de la región, y como también es necesario combatir el mal sembrado por la mal llamada F. de S. F. compuesta por elementos de avería y corruptos, y también las organizaciones reformistas y amarillistas que operamos en la brecha, dispuestos a luchar y a sacrificar un poco de energía por la transformación social.

La Junta Representativa.

S. OFICIOS VARIOS

(San Rafael, Mendoza)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones y agrupaciones anarquistas adheridas a la F. O. B. A. que en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida al nuevo secretario, Antonio Rubio, a la siguiente dirección: Olacacoa 181.

Solicitamos de los compañeros y agrupaciones anarquistas nos remitan material de propaganda para distribuirlo entre los obreros de esta ciudad.

EL SECRETARIO

A. A. "PENSAMIENTO Y ACCION"

(Resistencia, Chaco)

Con el fin de reorganizar a la clase trabajadora de esta ciudad y sus alrededores y darle una orientación verdaderamente revolucionaria, como así también para hacer conocer por medio de la tribuna, manifiestos, folletos y demás medios el ideal anarquista, un grupo de compañeros afines amantes del estudio y del saber, nos hemos constituido en agrupación con el nombre del epígrafe.

Por lo tanto, solicitamos de todas las agrupaciones e instituciones afines que editen periódicos y demás material de propaganda, nos manden para nuestra mesa y distribución en esta. Correspondencia, a nombre del secretario, J. García Pallido, Lotje No. 201, casa Pappo Hnos. — Resistencia.

EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ATENEO "ARTE Y CULTURA"

Patrocinada por este Ateneo Cultural, se realizará una función a su total beneficio, en el local Estados Unidos 545, el domingo 22, a las 16 horas. Prestará su concurso el conjunto artístico del "Ateneo Cultural de Boca y Barracas", quien pondrá en escena el siguiente programa:

- Apertura del acto por un compañero.
- Recitación del monólogo "Canillitas", por un compañero. Se pondrá en escena el drama social en un acto, de Pedro E. Pico, "Para eso paga".
- "El Sueño Dorado", juguete cómico en un acto, de Vital Aza. Cantos revolucionarios por el camarada Juan Camerota.
- En los entreactos el camarada Mattos dará una conferencia sobre el tema: "Consideraciones sobre el Carnaval".
- Entrada voluntaria.

"RENOVACION"

Periódico de ideas

VELADA Y CONFERENCIA A EFECTUARSE EL